

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 8 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

L'ARMÉE RUSSE PRÉPARE SA DÉFENSIVE SUCCÈS DES TROUPES FRANÇAISES EN ALSACE

LE BULLETIN DU JOUR

QUALITES REQUISES POUR LA PRESIDENCE DU MEXIQUE.

CE QUE VEUT LA CONFERENCE

AUCUN DES CHEFS ACTUELS NE SERA ELIGIBLE.

Les conditions posées par la Suède pour maintenir sa neutralité.

On résumera en peu de mots ce qui s'est passé à la seconde réunion de la conférence panaméricaine de Washington. Tous les membres — pour le peu qui se soit vu dans le public — seraient d'accord sur ce point essentiel que, pour atteindre un résultat pratique, il faudra commencer par écarter des candidatures à une présidence provisoire tous les chefs militaires. Il s'agit de le faire comprendre notamment à Carranza et à Villa, et c'est à cette idée que se rattache, sans doute, l'entrevue du Major général Scott avec Villa. La supposition n'a rien d'in vraisemblable. Le parti des "scientifiques", dont on sait l'influence dans le monde des affaires et de la bonne société au Mexique, a demandé à présenter à la conférence quelques observations. Pour l'instant, cette fraction de l'opinion a pour organe à Washington, Edouard Iturbide, ex-gouverneur du district fédéral de Mexico, qui s'est déjà mis en rapport avec l'ambassadeur de la République argentine. Les prétendants militaires tiennent à ne pas se laisser oublier non plus. Carranza continue à solliciter la reconnaissance de fait de son autorité par les Etats-Unis. En même temps, il demande que ses délégués soient admis à soumettre ses plans et ses desiderata à la conférence, et il s'oppose vivement à ce que le choix d'un président provisoire vienne à se porter sur Vasquez Tagle, l'ancien membre du cabinet Madero. La conférence n'a pas pris date pour sa prochaine séance; mais, sur la proposition du secrétaire d'Etat Lansing, elle tiendra ses séances ultérieures à New-York, afin que les représentants des Etats de l'Amérique latine, qui demeurent tous dans le voisinage de New-York, se trouvent plus près de leurs résidences.

Les choses d'Europe, qu'il s'agisse de la situation militaire ou de la situation diplomatique, restent dans le même état. L'évacuation de Varsovie tient, pour l'instant, le record; mais, cet événement ne constitue pas l'accroissement de la Russie. Les puissances austro-allemandes en sont convaincues, les premières; de sorte qu'il leur paraît plus pratique de mettre à profit l'impression de ce fait de guerre, pour accentuer les effets auprès des neutres, notamment de la Suède et de la Bulgarie. Le gouvernement suédois observe avec la plus grande loyauté la neutralité qu'il a proclamée. Toutefois, si ne peut pas ne pas tenir compte du mécontentement populaire provoqué par la surveillance anglaise des marchandises destinées à l'Allemagne ou qui en proviennent. Ce sentiment est exploité par les agents de Berlin, qui redoublent d'activité pour exciter une

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

ALLEMANDS, EN RECONNAISSANCE DISPERSÉS PRES DE LEINTREY.

L'ARMÉE RUSSE SE REFAIT

LE SIEGE DE NOVO GEORGIEVSK A COMMENCE.

L'armée italienne ayant pris le mont San Michele investit Gorizia.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 7 août. — Le communiqué officiel de ce jour, annonce: Le calme a régné la nuit passée sur le front à l'Ouest, à part quelques escarmouches dans le voisinage de Souche et des duels d'artillerie dans la région de Tracy-le-Val et de Berry-aux-Bac. Les combats de tranchées, avec grenades et bombes à main continuant dans l'Argonne, l'ennemi a échoué dans une attaque de la colline No. 213. En Lorraine un fort détachement d'Allemands en reconnaissance a été dispersé près de Leintrey. Il ne s'est passé rien de nouveau dans les Vosges.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 7 août. — Le rapport officiel publié aujourd'hui, déclare: La cause principale de l'évacuation de Varsovie a été la présence de l'ennemi en nombre très considérable sur les routes dans le voisinage de Rozan, Ostro et Ostrolenka, et l'avance rapide de troupes hostiles qui avaient forcé le passage de la Vistule, à Matziewitz, entre Ivangorod et Varsovie. La veille de l'évacuation nous avions déjà abandonné la vieille forteresse en briques d'Ivangorod sur la rive gauche de la Vistule. Les fortifications sur la rive droite sont en notre possession, mais à cause de l'évacuation des positions sur la rive gauche, ces défenses deviennent inutiles, et nous n'avons réellement qu'une place forte d'importance, la forteresse de Novo Georgievsk. L'ennemi a investi Novo Georgievsk; nous croyons toutefois que la place est bien préparée pour soutenir un long siège. Nos armées se dirigent graduellement vers les positions fortifiées de Kovno, Grodno, et Brest-Litvsk. Notre retraite a été conduite d'après un plan dressé de longue date et non à cause des succès de l'ennemi. Dans nos nouvelles positions sur la rive gauche de rivière Bug, et dans le voisinage de Vladimir-Volinski, et Kovel, nous opposerons un obstacle sérieux à la marche de l'ennemi sur Brest-Litvsk. Hier, nous avons repoussé les Allemands dans la région entre les rivières Dvina et Niemen. Des combats violents ont eu lieu sur la rive gauche de la rivière Narew dans le secteur Ostro-Ostrolenka-Rozan. Nous avons capturé plusieurs centaines d'Allemands.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 7 août. — Le bulletin officiel consacre: Il n'y a rien de très important à communiquer ce matin. Néanmoins, sur le plateau de Carso nous avons fait quelque progrès.

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

COMBATS EN ALSACE, MAIS LE CALME EN POLOGNE.

LES RUSSES ÉVACUENT KOVNO

VIENNE PRETEND QUE LES ITALIENS N'AVANCENT PAS.

Les rapports officiels se vantent de victoires continuelles et brillantes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 7 août. — Le bulletin officiel publié aujourd'hui, dit: Les combats n'ont pas cessé dans le voisinage de Lingekopf. Les Russes ont évacué la ville de Kovno. Le gouverneur de la place, son état-major et les directeurs des banques avec leurs valeurs et une grande partie de la population sont partis. Kovno est une place forte de première classe, la capitale de la province du même nom, dans le Nord-Ouest de la Russie. Pétrograd avait annoncé que Kovno devait être le point culminant au Nord de la nouvelle ligne de défenses russe, de Kovno-Grodno-Brest-Litvsk. La population de Kovno est entre 75,000 et 100,000 âmes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienna, 7 août. — Le communiqué officiel annonce "que les efforts réitérés des Italiens pour nous attaquer ont toujours été en vain. Dès que l'infanterie italienne se lance à l'assaut, elle est invariablement repoussée par le feu de notre artillerie ou refoulée par nos charges d'infanterie." C'est ainsi que sur les hauts de Podgora, et à Sagrado, les attaques de l'ennemi ont échoué et le sol était jonché de cadavres italiens. Sur le secteur de Playa et dans la région de Krn, les Italiens n'ont pas réussi dans leurs attaques. Un ballon captif de l'ennemi a été avarié et descendu à Montfalcone. Dans les Alpes Carniennes nos troupes ont occupé des positions stratégiques très importantes sur le territoire italien. Un bataillon ennemi qui avait attaqué les positions à Cordilama et Buchenstein, a été dispersé. Un de nos patrouilles a surpris un détachement d'infanterie de l'ennemi dans la vallée d'Ortler en Tyrol et l'a taillé en pièces.

Un de nos dirigibles qui bombardait les positions autrichiennes à Doberdo a été canonné par l'artillerie, mais a réussi à regagner nos retranchements sans avoir été touché. Un autre dirigeable qui jetait des bombes sur la gare de chemin de fer à Opofina, au Nord-Est de Trieste, a été attaqué par un avion autrichien et après un échange de projectiles, l'ennemi a fui.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 7 août. — Une dépêche de Rome ce matin dit que le sous-marin italien "Nereide" a été coulé dans la mer Adriatique, au large de l'île de Pelagosa par un sous-marin autrichien. Ayant pris d'assaut le sommet du mont San Michele, qui domine Gorizia, l'armée italienne est à la veille de capturer la forteresse et la ville.

NOUVELLES DE WASHINGTON

INQUIETUDE DU MINISTRE DE HAITI A WASHINGTON.

POURQUOI OCCUPER L'ILE?

NOTES ECHANGÉES AU SUJET DE NAVIRES COULÉS.

Résumé de la situation mexicaine—Aucune faction ne sera reconnue.—Bandits tués.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 7 août. — Le ministre de Haïti à Washington s'est rendu à la Maison Blanche ce matin, et a demandé au secrétaire Lansing ce que voulait dire l'occupation de Port-au-Prince et de Cap-Haïtien par les forces des Etats-Unis. Il craint que l'occupation prolongée menacerait la souveraineté de Haïti. M. Lansing a répondu au ministre que le seul souci du gouvernement américain est de protéger la vie et les biens de ses citoyens, et d'empêcher que les recettes douanières soient perçues par des personnes sans autorité.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 7 août. — Une note sera adressée au gouvernement allemand demandant une indemnité pour la destruction du vapeur anglais "Indian Prince", qui a été coulé, l'hiver dernier, par le croiseur allemand "Prinz Eitel Friedrich". Le "Indian Prince" avait à bord une cargaison de café appartenant à des citoyens américains.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 7 août. — M. Colville Barclay, le chargé d'affaires de l'ambassade d'Angleterre, a expliqué au secrétaire d'Etat la raison pour laquelle le gouvernement anglais a saisi et détenu le vapeur américain "Neeches". Cet acte n'a pas eu pour motif d'user de représailles contre l'Allemagne pour ses violations de la guerre maritime, mais pour des raisons qui s'appliquent à toutes les nations neutres, et non pas particulièrement aux Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 7 août. — Le général Carranza a fait parvenir au secrétaire d'Etat un communiqué très volumineux exposant ses raisons pour être reconnu par les Etats-Unis comme le président de fait du Mexique, et consentant à des pourparlers de paix avec ses rivaux politiques.

Mais le gouvernement des Etats-Unis se refuse de reconnaître l'un ou l'autre des leaders de factions. La révolution qui a accompli la chute de l'administration de Huerta, dégenéré en luttes de factions qui n'ont droit à aucun regard de la part des Etats-Unis. Le problème qu'il faut résoudre est de rétablir la paix et de trouver pour la présidence provisoire du Mexique une personnalité représentant l'ancien parti révolutionnaire contre Huerta, mais qui ne soit pas affiliée avec les factions belligérantes actuelles. Señor don Joseph Manuel Cardoso de Oliveira, le ministre de Brésil à Mexico, qui représentait les intérêts des Etats-Unis à la capitale, part très prochainement.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

(Suite 5me Page.)

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ARRESTATION D'UN SUSPECT QUI VENDEAIT DES TIMBRES-POSTES.

Un votant, saisi de folie subite, veut vivre dans les bois.

LOUISIANE.

Morgan City, 7 août. — Arthur St. Clair, mécanicien du bateau à vapeur "Norman", est tombé dans le fleuve Belle, hier soir, et s'est noyé. Le corps a été retrouvé et transporté à Morgan City.

De Ridder, 7 août. — MM. H. T. Holt et Cie, de Chicago, Ill., ont acheté les bons de la ville de De Ridder, qui avaient été émis pour payer les frais de construction d'un établissement qui fournira l'eau à la ville. Les fonds, \$24,000, seront versés à la trésorerie municipale le 1er septembre.

Leesville, 7 août. — M. Burt Fox, âgé de 70 ans, est mort ce matin, de la pelagie, à Cravens, paroisse Vernon. Le défunt devait s'en retourner à Grand Rapids, Michigan, sa ville natale, après avoir demeuré plusieurs années à Cravens.

George Sawyer, employé d'une scierie à Fullerton, s'est suicidé ce matin, craignant de perdre son emploi. Il laisse une veuve et trois enfants.

Monroe, 7 août. — Un individu nommé H. Douglas a été arrêté ce matin pendant qu'il essayait de vendre une grande quantité de timbres-postes de deux sous. On le soupçonne d'avoir cambriolé quelque bureau de poste.

Jennings, 7 août. — La proposition soumise au plébiscite d'émettre des bons se montant à \$400,000 pour la construction de chemins publics, n'a pas été approuvée par les votants de la ville.

Monroe, 7 août. — La demeure de M. Albert Hanson à Berwick a été détruite, hier soir, par un incendie. Les pertes s'élevaient à \$2500.

MISSISSIPPI.

Natchez, 7 août. — Pris d'une attaque cardiaque pendant qu'il jouait sur la galerie de sa demeure avec son bébé d'un an, M. Silas Cobb, jeune homme très considéré de Natchez, a succombé à l'instant.

Pascagoula, 7 août. — Mme J. B. Shelton, revenant, en voiture, d'un enterrement à ce jour lorsque les chevaux se sont emballés et a sauté hors de la voiture. Elle a eu le crâne fracturé.

Laurel, 7 août. — Les élections de l'élection récente dans l'Etat de Mississippi ont déterminé un accès de folie chez un des votants nommé Ed Percy. Il s'est enfui dans la forêt et lorsqu'on

LETTRE D'UN PARISIEN

CEREMONIE PATRIOTIQUE A LA FACULTE DE MEDECINE.

LE JEUNE DOCTEUR MILITAIRE

PROJET DE CENTRALISATION DE LA DEFENSE NATIONALE.

On ne plaide plus. — Les jeunes avocats sont sur le front.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

C'était plutôt une cérémonie patriotique qu'une soutenance de thèse qui a eu lieu hier l'autre jour à la Faculté de Médecine. Quoique ne faisant pas parti du jury, le doyen, le docteur Landouzy avait pris place sur l'estrade, dans sa robe cramoisie, un peu écriard, pour un homme de science.

Un jeune médecin auxiliaire, M. Perrin, de Grenoble, devait soutenir sa thèse de docteur préparée sur un lit d'hôpital. Le sujet était vécu si on peut dire: "Traitement des blessures de cuisses". Le candidat avait été grièvement blessé en soignant les soldats et en les ramassant sur le champ de bataille. Sur sa poitrine on apercevait la médaille militaire et la Croix de guerre; c'était un de nos jeunes héros qui se sont illustrés dans ce corps de médecins dont plus de mille sont morts en face de l'ennemi.

Le doyen prononça d'abord un discours rappelant que son grand-père le jeune chirurgien Landouzy, passa son examen, il y a cent ans, le 16 juillet 1815, devant un jury dans lequel figuraient des médecins aux armées. Puis le doyen adressa le salut aux jeunes médecins militaires qui accomplissent leur devoir avec tant de zèle. D'autres membres du jury prononcèrent de petits discours très patriotiques, et l'étudiant soutint sa thèse en citant des exemples qui lui étaient personnels et en parlant des scènes auxquelles il avait assisté; il ne put maîtriser ni son émotion ni ses larmes. Le nouveau docteur fut reçu avec la mention "Très bien" et cette soutenance restera comme une journée d'émotion et de reconfortant exemple.

Pendant ce temps les députés s'efforcent de composer de grandes commissions qui centraliseraient les différentes affaires se rattachant à la Défense Nationale; le projet ne paraît pas devoir réussir et nous n'aurons sans doute pas cette réédition du comité du Salut Public qui, avec des moyens restreints et des capacités ordinaires fit cependant de si grandes choses.

Ce n'étaient pas des natures vulgaires que ces Jacobins qui remplissaient une intelligence élevée par une énergie indomptable. Ils exercèrent fatalement la tyrannie; dans les moments de crise on ne fait pas des volontés nécessaires sur la force. Un contemporain, Laurent de l'Ardèche, a pu écrire:

"La plupart des membres du Comité du Salut Public, restaient 15 ou 20 heures courbés sur leurs bureaux quand ils avaient passé la journée à une carafe de limonade, ils prenaient une demi-heure dans la soirée

(Suite 5me Page.)